

RIA

En este diario la palabra PATRIA tendrá perenne una significación restringida y muy concreta, significará, en primer lugar y sobre todo, LA VIDA DE LOS SALVADOREÑOS QUE VIVEN ACTUALMENTE. El escudo, bandera, los próceres, los anáforos, las guerras a los vecinos, Atlacatl, la milicia india, y todo lo más que forma el *Ayer*, pasado segundo término, muy interesante que parezca sin duda, no negarnos el pasado, ni olvidaremos la semilla de que nacido el presente. Sólo orgullosos por la needad, y dándonos cuenta exacta de que estamos viviendo horas de peligro y de dolor; de que nos impide más que nada *ser nosotros mismos, como realidad viviente y actuante*, concorde las modalidades e injerencias del ambiente innumerosos veremos obligados a concentrar todas nuestras fuerzas en torno de momento que se llama hoy, y focalizar todas nuestras acciones sobre los hombres, *sobre salvadoreños* que está viviendo ese momento. En tal concepto, la salud, el bienestar, la prosperidad, la comodidad, la cura, la libertad, la paz y el bienestar de los salvadoreños *que viven hoy*, es para nosotros el valor supremo, la cosa primordial, intransferible, impostergable; y obtener, mantener y mejorar esos valores, se encarnarán constante y firmemente en las actividades de este diario PATRIA. Deseamos que se comprenda bien que no hablamos de símbolos ni de abstracciones; no queremos absolutamente referirnos a la entidad que se llama *El Salvador*, ni al ser ilusorio convencional y fantasmático que se llama *el salvadoreño*; no, absolutamente, hablamos de hombres y mujeres salvadoreños, los jóvenes salvadoreños; de personas que trabajan; comen, duermen y visten; sueñan, anhelan, sufren, y para quien su vida, *la vida de cada uno* es un valor total, insustituible, único, que ningún otro, ni aún todos juntos y demás, podrían nunca reemplazar. Este orden de ideas lo más grave, la mayor preocupación que puede aconocerle a la Patria, es que el salvadoreño muera en inanición, o crezca sin cultura, o no aprenda oficios que un peon o un obrero salvadoreño se envenene emanalmente con alcohol, o cada lunes a su trabajo por causa de ese envenenamiento; es que una muchacha salvadoreña, por la previsión social se prostituya y viva de su pobreza, cuando podría muy bien vivir de su trabajo; que los tribunales pervertidos lo nieguen o le nieguen la justicia a quien la reclama justamente; que un estudiante que debería hacer una carrera de abogada, con estricta moral y ciencia bastante, salga a la caricatura de profesión, farsante o corrompido a causa de que sus maestros no supieron enseñarle ni educarle; es que el empleado que apartó humildemente algo de su pequeño salario y lo confió a un banco o a una caja de ahorro para que se lo custodiara y encuentre una mañana con la noticia de que los odios le han robado, con complicidad o la indiferencia de las autoridades, y se se consagran, de ahí adelante, a ser hombres honorables, «puntales de la edad»; es el dinero al que se le da el mesón ancho y estrecho; las ciudades sin agua; los maestros dando sus recibos; los enfijos de los hospitales muriendo de hambre; las librerías importando obscenidades; los teatros y los cines representando porquerías; el abrigo descalzo; la casa exorbitante; los caminos imposibles; los bancos transforados en montepíos, y montepíos en ahorradores; todo aquello que es, y no debería ser; todo aquello que adultera, empuja, defrauda, restringe, atenta, entorpece y pervierte *la vida*, la vida de cada uno de nosotros, de cada salvadoreño que *vive hoy*, que *fre* y trabaja, y que tiene perfecto derecho a vivir legítimamente, hasta donde le permiten la tierra y la hoja que vive. Nosotros sabemos que trabajando por los salvadoreños que viven hoy, si lo hacen con tino y acierto, estamos trabajando con eficacia máxima por los que vivirán mañana. Así es que nos desentendemos del porvenir, en el mismo sentido y por la misma necesidad que nos impele a desentendernos del pasado. El pasado es irremediable; el porvenir, se modelará enteramente según el hoy. Y, por la parte, nada más que lo que conformarse al dicho Jesús, de que «básese a cada día su propio afán.» En fin, y para terminar con las razones en que fundamentamos nuestro concepto de la Patria, queremos decir que El Salvador, como mayor parte de los

A qué venimos

En este nuestro primer número, nosotros no hacemos sino mostrar la orientación de nuestros anhelos. Es un número de muestra, en el cual revelamos apenas, la dirección de nuestro camino. Promesas, es inútil hacerlas. Viven las gentes hartas de buenas palabras, y seguras de que el vacío de una promesa se llenará con diez disculpas. Así, nosotros preferimos decir como los viejos castellanos: «Haremos... que sepamos». Y nos consolaremos de nuestros pobres aciertos, recordando que «quien hace lo que puede, hace lo que debe.» Pero una cosa si queremos decir y prometer, pues to que ella será la norma y la brújula de nuestras actividades, y es que, lo mismo que el médico, tendremos constantemente en la memoria que *lo primero es no dañar*. Aunque no redimamos ni salvemos al País, cosa tan difícil de realizar como fácil de prometer, si procuraremos con todas nuestras fuerzas no hacerle más daño a esta patria que tanto ha padecido siempre a causa de los patriotas. El patriotismo ha llegado a ser una peste, y si hay algo que los desventurados pueblos compren a precios inicuos y lesivos, son los servicios de la mayor parte de los patriotas. No queremos nosotros agravar ese mal, y nos contentaremos con acatar la sabia máxima de Budha: «abstenerse del mal primero, y después, si hubiese aliento y fuerza, hacer el bien.» Veremos si se nos presenta ocasión de hacerle bien a nuestra patria, y si el corazón y el cerebro nos alcanzan para verificarlo. Entre tanto, modestamente y sinceramente, cuidaremos de no hacerle mal. Los pueblos de la América tropical, es un pueblo *inadaptado*; ni su espíritu ni su vida se armonizan bastante con las exigencias y aspiraciones de la época. Bajo las apariencias de una cultura meramente exterior y de imitación, están viviendo de ideas y sentimientos viejos, respirando una atmósfera viciada por el estancamiento, con los ojos vueltos hacia atrás, entregado al culto de toda clase de fetiches. De tanto mirar hacia atrás, y contemplar lo que llaman *sus glorias*, y *su naturaleza*, y su civilización *ancestral*, y *sus próceres*, y su *idealismo*, estos pueblos han perdido la facultad de *hacer*, de vivir su propia vida, de *ser ellos mismos*, de trazar y dejar marcada con hondura y firmeza en la historia, la huella de sus pies. Como la mujer de Lot, si no enderezan los ojos y el espíritu hacia adelante, se convertirán en estatuas de sal, y ninguna doctrina más útil puede enseñárselos e infiltrárselos, que aquella que enseñó el Maestro de toda vida, a quien rehusaba seguirle porque antes había de arreglar los funerales de su padre: «dejad que los muertos entierren a sus muertos.»

A NUESTROS COMPAÑEROS

No porque así lo exige la cortesía habitual, sino con verdadera y efusiva cordialidad, saludamos a nuestros compañeros de la prensa salvadoreña y centroamericana. Andamos el mismo camino, hemos de sufrir las mismas inclemencias y celebrar los mismos triunfos espirituales, y no hay razón ninguna para que no convivamos amistosamente. En prueba de que nosotros lo sentimos así, prometemos con promesa firme y bien meditada, impersonalizar toda diferencia que tengamos con ellos. Si disintimos alguna vez, y nos vemos obligados a combatirlos, lo haremos con toda lealtad, viendo en ellos únicamente a los representantes de sistemas de ideas. Las personas no existirán para nosotros, sino, solamente, los periódicos, los órganos mentales que sirven de expresión a una tendencia, a una necesidad del país, interpretada por cada uno según su criterio y su conciencia. Y hasta en caso de lucha enarraigada, al referirnos a nuestros colegas, lo haremos sencillamente, sin ironía, sin adjetivos mal intencionados, sin doble sentido, sin encono y sin falsía. Exactamente como cuando discuten entre sí dos amigos que se estiman, y que, además, son personas bien criadas. Esto advertido, deseamos a cada uno de nuestros colegas estimados, los mayores triunfos y un creciente anhelo de mejoramiento, en bien de todos. En cuatro semanas, tal vez menos, verán los lectores lo que este Diario va realizando, y cual es, concreta y minuciosamente, el itinerario que nos hemos trazado. Entre tanto, confiamos en que se verán con benevolencia los inevitables errores y deficiencias de toda empresa nueva.

Se establecerá el Correo aéreo Entre El Salvador, EE. UU. Guatemala y México

Es ya casi una realidad el establecimiento del servicio aéreo postal entre El Salvador y Estados Unidos de Norte América, con escalas entre las Repúblicas de Guatemala y México. Las gestiones encaminadas a este propósito están bien avanzadas, faltando sólo pequeños detalles para que esta importantísima innovación sea iniciada. La compañía que se compromete a implantar este servicio tiene su asiento en la ciudad de New Orleans. Nuestro Cónsul en aquel lugar ha conseguido con anterioridad que la mencionada empresa, antes de formular contrato con nuestro Gobierno, preste sus servicios, por un espacio de seis meses,

en forma gratuita. Después de ese tiempo—y si nuestro Gobierno lo estima conveniente—se formulará el contrato respectivo para el establecimiento permanente del servicio postal aéreo entre nuestro país, Norte América, México y Guatemala. El Director General de Correos, Sr. Canizalez, tiene ya en proyecto la impresión de la estampilla postal aérea, que ostentará los colores de nuestra Bandera, llevando en el centro las palabras «Correo Aéreo.» Sabemos que la misma empresa norteamericana tiene establecido ya el mismo servicio aéreo con México y la República de Guatemala, y que los resultados obtenidos son altamente satisfactorios.

LO QUE HACE EL GOBIERNO

5.000,000 de monedas de un centavo

La Asamblea Nacional ha expedido el siguiente Decreto: Art. 19.—Autorízase al Poder Ejecutivo para que mande acuñar cinco millones de monedas de níquel de un centavo de colón cada una, para ponerlas en circulación a medida que las necesidades de las pequeñas transacciones lo requieran.

Art. 29.—La utilidad que proviniere de la diferencia entre el valor nominal de la moneda y el costo de su adquisición, pertenecerá al Tesoro Público.

Art. 39.—El presente decreto tendrá fuerza de ley, desde el día de su publicación.

Reorganización del Ministerio de RR. EE.

El Ministro de Relaciones Exteriores, decreta:

Artículo primero.—Reorganízase la Oficialía Mayor de dicho Ministerio, en la forma siguiente:

Oficial Mayor, don Eliseo Colorado H.; Jefe de la Sección Consular, doctor don Victorino Ayala. Tenedor de Libros, don Max. Castro I.; Traductor Intérprete, don Rogelio Zaldívar L.; Ayudante de la Sección Diplomática, don Héctor A. Larrea;

Ayudante de la Sección Consular, don Rafael Sosa R. Archivero Bibliotecario, don Rigoberto Hernández T. Reorganízase la Sección del Protocolo, en la forma siguiente:

Jefe del Protocolo, don Salvador Godoy, Segundo Jefe del Protocolo, Ingeniero don Julio Mejía, Mecanografista de la Sección, don Luis Humberto Coto.

Cooperativa de Empleados Públicos

ORDEN DE PAGOS

Viernes 27 de abril. — Ramo de Justicia.—Penitenciaría Central y Cárcel Pública del Departamento de San Salvador. Sábado 28 de abril. — Ramo de Fomento y Agricultura. — Oficina de Marcas y Patentes, Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo y Dirección General de Obras Públicas.

Viernes 27 de abril. — Ramo de Justicia.—Penitenciaría Central y Cárcel Pública del Departamento de San Salvador. Sábado 28 de abril. — Ramo de Fomento y Agricultura. — Oficina de Marcas y Patentes, Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo y Dirección General de Obras Públicas.

Lunes 30 de abril. — Ramo de Guerra.—Agregados al Ministerio de Guerra y Auditorías de Guerra.

Martes 19 de mayo. — Ramo Municipal.—Empleados municipales del departamento de La Libertad.

Miércoles 2 de mayo. — Ramo de Beneficencia y Sanidad.—Dirección General de Sanidad.

Director General de Obras Públicas

En atención a la ilustración, competencia y demás cualidades que concurren en el señor Ingeniero don Daniel C. Domínguez P., el Poder Ejecutivo ACUERDA: conferirle el nombramiento de Director General de Obras Públicas, con el sueldo de ley.

Pagos en la Tesorería General

SÁBADO 28 DE ABRIL

Planillas de Obras Públicas. Intendencia del Palacio Nacional. Administración del Campo de Marte. Administración de la Finca Modelo.

Modus vivendi con Chile

Aprobábase el Modus Vivendi por el cual El Salvador dará a los productos de Chile el mismo tratamiento que a los originarios de Francia, especificados en el Tratado Zaldívar-Delcassé.

Delegado a una Conferencia

Nómbrese al doctor Arcadio Ortiz Sandoval Delegado a la Conferencia Internacional del Derecho de Autor, que se reunirá en Roma el 7 de mayo próximo.

Sobre el Empréstito de 1922

Autorízase al Chatham Phoenix National Bank and Trust Co. para que pague el valor de tres cupones número 9 del Empréstito Nacional de 1922.

Enferma de algún ciudadano hallase doña Emma de González Marín.

OTORIO PATRIA

Diario de la tarde

DIRECTOR, ALBERTO MASFERRER

JEFE DE INFORMACION, MIGUEL ANGEL CHACON.

EDITOR Y PROPIETARIO, JOSE BERNAL.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, CALLE DELGADO N° 46 TELEFONO N° 2-5-9

TALLERES: TIPOGRAFIA «PATRIA»

TARIFAS:

Table with subscription rates: Suscripción: Por mes, Por tres meses, Por seis meses, Por un año, Número suelto, Número atrasado.

Anuncios

OCASIONALES: 13 página, C. 2.00 pulgada lineal por inserción. Última página, C. 1.00 pulgada lineal por inserción.

AVISOS ABONADOS:

Precio convencional, según tiempo y espacio.

ABRIL

27

Viernes

Santoral:

Santos del día.—San Anastacio.

Farmacias de turno

DEL «MERCADO», «SOL» y «SAN JOSE»

Médicos forenses:

Drs. César Emilio López y Salvador Ambrogí

Los médicos viven poco, y los periodistas menos

y los hombres casados, más que los solteros

Nueva York, 25.—La promoción del año 1877 de la Escuela Politécnica de Princeton, acaba de publicar su libro de oro para conmemorar su 50 aniversario, en el cual figuran las estadísticas vitales de los individuos que la integraron.

Según sus cifras, el 42 por 100 de sus miembros casados viven aún, mientras que el número de solteros sólo alcanza la proporción del 25 por 100.

Añade el libro que los periodistas son los que tienen la vida más corta, y que los médicos siguen en la estadística de mortalidad.

-La Voz de los Ausentes-

Abrimos con este nombre, desde ahora, una sección de carácter familiar, sencillo, casi íntimo, formada con las cartas de nuestros queridos ausentes. Cualquier lector de nuestro DIARIO, que reciba una carta en la cual haya un dato, una idea, una sugerencia, una impresión de viaje, cualquier cosa que pueda interesarnos o emocionarnos a nuestras gentes, envíenos acá esa carta, o una copia autorizada de la misma, suprimiéndole, si quiere, aquello que fuere de carácter meramente personal y privado, y nosotros la publicaremos, considerándola como preciosa colaboración.

Queremos nosotros iniciar la costumbre de pensar constantemente en los que están lejos, como si estuvieran más cercanos que nunca. O se fueron por necesidad de ganarse el pan, o desosos de instruirse para luego venir a servirnos mejor, o andan simplemente descansando, restaurando sus fuerzas, absorbiendo energía y alegría que han de florecer a su regreso en beneficio de todos. En cualquiera de esos casos, hemos de quererles más que nunca, así como ellos, seguramente, nostálgicos aun en sus momentos de mayor expansión y regocijo, pensarán más que nunca en nosotros, en el querido terruño, en la pobre y amada patria que tanto necesita de todos sus hijos, y a la cual pueden servir con tanta eficacia los que viajan.

Vengan así, sus impresiones y pensamientos a refrescarnos el corazón y a esclarecernos el mento, y que sea este DIARIO el hilo de araña, dorado por el sol, que transmita las palpitaciones de su alma a quienes les recordamos y les idealizamos viéndoles con el mágico prisma de la ausencia.

Del Dr. Carlos Leiva, al señor Rodríguez Canizalez

Washington, D. C., 31 de marzo de 1928.

No le felicité a usted por su nuevo nombramiento, porque de hacerlo una vez, habría que estarle felicitando a usted constantemente, ya que su carrera pública ha sido un continuado triunfo a través de todos los puestos de la administración.

Le confieso que para bien de mi país lo prefería a usted en la dirección de la penitenciaría: es muy fácil tener buenos administradores de correos, pero es muy difícil tener un buen director de un centro penal. Por suerte que nombraron a Ricardo Alvarez, a quien también estimo como un hombre honrado y de energías.

¿Ha estado usted alguna vez en el extranjero? ¿Ha oído usted alguna vez esta pregunta: (cuando después de haber sido solicitada la dirección de una persona en San Salvador, pongamos por caso, y de contestar nosotros así: Dn. Fulano de Tal, San Salvador, Centro América) ¿y cree usted que solo esas señas son necesarias para que esta carta llegue a su destino? Y hay que ver la cara de espanto que pone nuestro interlocutor cuando respondemos afirmativamente. Lemos en sus ojos la incertidumbre, y casi casi sentimos la duda que se experimenta al mandar una carta con una dirección tan bárbara. A los extranjeros les parece sencillamente inverosímil.

Nosotros, que tantas veces hemos respondido a esa pregunta con tanta ingenuidad, no nos damos cuenta de que estamos pregando a gritos nuestra pequeñez y nuestro atraso; que sin quererlo, nos convertimos en propagandistas de esa falta de organización moderna de que desgraciadamente tanto carecemos.

Accepte usted este consejo sincero y patriota; deje usted, sin gran esfuerzo una huella imborrable de su paso por el correo, y háganos usted salir un paso adelante en las filas de la civilización. Díete usted una medida enérgica, advirtiéndole que a partir de seis meses, no se le dará curso a ninguna pieza de correspondencia, que no lleve el nombre de la calle y el número de la casa en que habita la persona a quien va destinada. Sostenga usted su disposición con energía y sin contemplaciones de ninguna especie, y tal vez hasta consiga usted matar dos pájaros con una piedra: civilizar nuestra correspondencia y obligar tal vez a las municipalidades a que rotulen las calles y numeren las casas.

Si mi carta llega, cuando ya tal vez usted tenga en planta este proyecto, téngase por no escrita.

C. LEIVA.

« * »

Del Dr. J. D. Corpeño al señor Rodríguez Canizalez

La Habana, 6 de abril de 1928.

Su grata carta del 27 de Marzo tuve el gusto de recibirla anoche. Esto me viene a confirmar lo ventajosa que resulta la vía de Puerto Barrios para comunicarse con La Habana. Casualmente, por el correo anterior me dirigí a la Secretaría de Relaciones Exteriores, insinuando la idea de que se ampliara el servicio, enviando también los impresos por la misma ruta de Puerto Barrios, pues me dicen que solamente cartas van y vienen. Tal vez poniéndose Ud. de acuerdo con el Director Gral. de Correos de La Habana, pueda intensificarse ese intercambio postal. Sería beneficioso para El Salvador, porque hasta ahora es desconocido aquí en sus aspectos vitales. Si se logra hacer venir pronto periódicos, folletos, libros, etc. el nombre de la Patria sonará en toda la Perla Antillana, porque yo mismo estoy ya encargando oficialmente de esa propaganda. Llego hasta pensar que podríamos, por lo menos, enviar en cantidad regular a Cuba nuestro valioso café. Imagínese que Cuba gasta al año en café casi cuatro millones de dólares, que ahora van a Puerto Rico, Brasil, o Costa Rica. Me parece, pues, que Ud. puede ultimar este arreglo postal entre El Salvador y Cuba. Aquí tiene El Salvador un Cónsul honorario, el Dr. Matheu, que podrá intervenir, a falta de una Legación, que ya es tiempo que tengamos aquí, aunque fuese de tercera clase, si no hay dinero para una de primera.

J. D. CORPEÑO.

INFORMACION EXTRANJERA

Nueva York, 26 de abril.

—Ha fallecido en Atlantic City, Lewis Rosman Wanamaker, uno de los industriales más poderosos del comercio norteamericano.

París.—Según las estadísticas del año 1925, 11.181 francesas contrajeron matrimonio en Francia con extranjeros, y 5.880 francesas con extranjeros. Los enlaces más numerosos son los franco-italianos.

—El servicio radiotelefónico entre Londres y el Canadá, será inaugurado el jueves de la semana próxima.

—En breve se inaugurará en Milán una Facultad fascista de Ciencia Política.

El Fonógrafo que usted ha esperado siempre

¡Ya Viene!

EL KIMBALL (*)

En su conveniencia está esperar unos días más y tendrá «el mejor fonógrafo del mundo.»

Si busca CALIDAD, espere

Si busca precio, compre.

Muchos estilos. Diferentes precios.

Una sola calidad: SUPREMACIA

Supremacía por más de 70 años.

AGENCIA KIMBALL

(*) Los instrumentos Kimball han obtenido siempre los primeros premios en todas las grandes exposiciones.

l. m. v.

Las próximas elecciones alemanas

Hay quince mil candidatos

BERLIN.—Nada menos que quince mil candidatos, representando a veinte partidos políticos diferentes, lucharán por salir elegidos para ocupar los cuatrocientos noventa y tres puestos del Reichstag. La fecha de las elecciones no está fijada todavía; pero se cree que éstas se celebrarán a últimos del mes de mayo.

Juzgando por la situación presente, en esta campaña electoral entrarán muchos candidatos nuevos, y muchos miembros notables del Reichstag dejarán de ser nombrados candidatos. Entre los que se retirarán figuran el almirante Von Tirpitz, que se aleja de la vida activa a causa de su avanzada edad; el general Ludendorff, que, después de varios reveses sufridos en el campo de la política, seguirá el ejemplo del almirante Von Tirpitz; el príncipe Otto von Bismarck, nieto del «Canciller de hierro», que continuará ocupando su cargo de embajador de Alemania en Estocolmo, y el conde de Bernstorff, ex-embajador de Alemania en Washington, que no aspira más que a representar a su país presidiendo el comité alemán para la Conferencia del Desarme en Ginebra.

Entre los nuevos candidatos figuran el ex-ministro Von Loebell, que tanto se distinguió en la campaña de las elecciones presidenciales en que triunfó el mariscal Hindenburg; el doctor Reinhold, ex-Ministro de Hacienda; el ex-canciller doctor Luther, el ex-ministro de Hacienda doctor Hermes, y el Alcalde de Colonia, doctor Adenauer.

ca, bajo la dirección del profesor Sergio Espunzio, de la Universidad de Roma. Bruselas. — Los obreros metalúrgicos de Amberes se han declarado en huelga, por haberse negado los patronos a aumentarles un salario.

Noticias breves Sociales

Los alumnos del 3er. Curso del «Liceo San Luis», de Santa Ana, han organizado en comité, con el objeto de recaudar fondos para ayudar al General Sandino, que pelea por la libertad de su patria, Nicaragua, y se han dirigido al Director de Patria, don Alberto Masferrer, rogándole se haga cargo de la recaudación de fondos en esta capital.

RENOVARSE

Renovarse no sólo significa adquirir lo nuevo, sino desprenderse de lo viejo. Lo que me estorba a la piel nueva de serpiente, es la vieja. Se renueva todo, las ideas, los sentimientos y hasta las costumbres. Lo que ante todo renueva el creador es la energía y al pensador el pensamiento. Lo más no se renueva, cual si vieses de relieves o de detritus, y aún en la riqueza son como mendigos.

FRANZ TAMAYO

El Reclutamiento Ejército en Francia

PARIS 9.—Al discutirse el Senado la cuestión relativa al reclutamiento del Ejército, el ponente hizo uso de la palabra diciendo que Francia, si pacífica, tiene gran confianza en el porvenir de la Sociedad de Naciones. Agregó que el activo del Ejército metropolitano ha pasado del 761.000 ascendía en 1914 a 401.000, en el año 1931 ese activo solamente de 363.000 hombres.

«Todo ello—terminó diciendo—prueba de una mansueta y terminante que Francia piensa en acrecentar sus armamentos, aunque, claro es, ha de quedar desprovista de defensas contra ataques eventuales.»

Suiza contra la pena de muerte

Berna.—Por 144 votos contra 38 ha rechazado el Consejo Nacional una proposición tendiente a introducir la pena de muerte en el Código suizo.

El primero del mes entrante partirá para Europa don Héctor Herrera, Ex-subsecretario de Hacienda y representante de El Salvador en la Asamblea Interparlamentaria que se celebrará en Berlín (Alemania) en un breve.

«Está para regresar a nuestro país el compatriota José Mejía, quien durante varios años ha estado estudiando pintura por cuenta del Gobierno de México, en la capital de aquella misma República.

Se nos informa que el joven Mejía ha terminado con éxito sus estudios, y que, antes de ingresar a esta capital, hará una visita a Europa.

«Partirá en estos días para París, el ingeniero don Armando Chacón, en compañía de su señora esposa.

«El próximo sábado—5 del corriente mes—partirán para S. Miguel el Presidente de la República, Dr. don Pío Romero Bosque; el Ministro de la Guerra, Dr. don Alberto Gómez Zárate y otros altos funcionarios públicos.

Actualmente se celebran en aquella ciudad las fiestas patronales, a las cuales asistirá el Jefe de la Nación por invitación especial que le hizo el Comité de las Fiestas Titulares.

«La señorita María Judith Alvarenga celebró su cumpleaños el 24 del corriente en Dulce Nombre de María. Celebrando este acontecimiento hubo en casa de la familia Saavedra una reunión de confianza.

«Partió para la ciudad de San Francisco, California, la señorita Emelina Bondanza.

«En el vapor «Venezuela» que zarpará dentro de pocos días, partirán para San José de Costa Rica, el Dr. don Manuel Castro Ramírez y el Dr. don Pío Romero Bosque, hijo, quienes van allá como Delegados por El Salvador a las ceremonias de la toma de posesión de la presidencia de aquella hermanita República.

«En el mismo barco se dirige con destino a New York el joven Reinaldo Chacón.

«Temporando en la laguna de Contepeque está doña Rosa Batlle de Mejía, esposa del ingeniero don J. Federico Mejía.

TIPOGRAFIA PATRIA

DE JOSE BERNAL

CALLE DELGADO No. 46 — TELEFONO No. 2-5-9

TALLER de Sellos de Hule y surtido completo de almohadillas inagotables, fechadores, etc., etc.

TESIS -- FOLLETOS -- TALONARIOS
ESQUELAS -- TARJETAS

Fotograbados en Zinc, medio tono y línea. Placas para Cines. (En negro y a colores.)

GRABADOS EN MADERA

PRONTITUD -- NITIDEZ -- PRECIOS MODICOS

MAQUINARIA Y TIPOS COMPLETAMENTE NUEVOS

CRONICAS DE MEXICO.

UNA BANDERA SALVADOREÑA.

Aquí está, en el salón heráldico de la Biblioteca Ibero-americana, una bandera salvadoreña. Catorce estrellas en un campo rojo, barras azules y blancas, concebida en época en que la democracia yanqui era capaz de dar lecciones de idealismo a los jóvenes pueblos de América. Bandera de la separación, suelta al huracán pesimista, derrotada por la bandera federal, númer de la idea centroamericana, que se ilustra y exalta ahora con mayor fuerza cívica, bajo el entusiasmo de un grupo selecto que ensaya remozar el recio sentimiento morazanico.

Fué el espíritu esplendoroso de Vasconcelos el que quiso enraizar en el antiguo Templo de Encarnación la producción literaria de América. Haciendo un catálogo de nuestra contribución al tesoro ideológico de la humanidad. Reunir todos los valores de pensamiento, todas las cantidades del alfa latinoamericana, en esta biblioteca que ahora más que nunca tiene la santidad viva de altares.

En la sección salvadoreña, parada por la vieja bandera, encontrando lo que se piensa nuestra producción. Unas pocas memorias de Ministerio, solo unas cuantas, y un libro de Julio Enrique Avila, que nace tres años obsequio y un libro de El Salvador, para prestigiar erudito, en ci editoriales, es eso. Solo un bello libro, sólo una voz templada en las ardiendagas del corazón. Para que se atenga a lo que existe, carecemos de personalidad, de afán intelectual de hazañas literarias. Somos un pueblo entregado a su canchales su bálsamo, muerto por arrebatos éticos.

Ramón Uriarte, el profesor de belleza y que ahora representa el patético papel de jefe de un grupo de haber alumbrado a un adolescente, que sus palabras de elevación querido arrancar el anhelado estrellado para el ala alegre de la ban-

dera bicolor. La nueva enseña de la patria, blanca y azul, serena y fresca, flor dolorosa de una tierra regada con el fuego de sus cumbres rojas. Bandera que tiene toda la ilusión de ayer y toda la esperanza futura, suma histórica de nuestra nacionalidad centroamericana, vota por disparidades inventadas, tontas, bárbaramente falsas.

Però al cambiar la bandera, debemos renovar la existencia de libros. Estamos obligados a despertar. Es necesario que demos a los que podemos dar, lo que somos capaces de crear. Que iniciemos agitación intelectual, que produzcamos medios editoriales, difusivos. Que levantemos ante todos los ojos el derecho espiritual de construir, de escribir, de cantar contra la fórmula ambiente de los finqueros, tan hábiles en su ramo, que siguen sembrando café ciegamente, a pesar del porvenir oscuro del grano.

Por nuestra patria no puede hablar sólo la agricultura. Nuestra voz no solo es el café. Necesitamos una generación valerosa que enfrente este problema urgente: el problema de ser en la vida del espíritu.

Dentro de poco, en la biblioteca que nació bajo el dinamismo edificante de Vasconcelos, en la sección salvadoreña, estarán contenidos los libros de nuestros muchachos, de un grupo de valores remozados en los que nadie cree en El Salvador, que llevan sobre su espalda el pecado de no haber sabido imponer su categoría, de no haber hecho conciencia en la opinión pública. Juventud rica, oprimida por el desprecio y la indiferencia, sin obra, es cierto, pero llena indudablemente de una gran fuerza de producción.

Aquí está la bandera vieja, empolvada. Mientras la veo, entre las páginas del libro de Julio Enrique, ananace rosada, ligera, imprecisa, la imagen cálida de mi patria, florecida de llamas, amada sobre todo en el esfuerzo y la esperanza.

MIGUEL ANGEL ESPINO.
MEXICO, abril de 1928.

CLINICA DENTAL

Dr. JORGE R. QUEHL h.

Con nueve años de práctica. Procedimientos modernos. Trabajos garantizados

---:Precios módicos:---

¿Sabe usted pensar?

La gente se imagina que el producto mental que se llama pensamiento, es algo que sale así, al azar, bueno o malo, mediocre o alto, según las aptitudes y el saber de quien piensa. Y mientras rodean de toda clase de precauciones su trabajo para hacer zapatos, muebles o cualesquiera otros productos, descuida enteramente los cuidados y las circunstancias que requiere el trabajo mental.

Sin embargo, ningún trabajo es más difícil, más delicado y más trascendental que el de pensar; a tal grado, que bien puede afirmarse de cada país, lo que Pitágoras afirmaba de cada individuo: «el hombre es lo que piensa.»

De lo que un hombre piensa y de la calidad de lo que piensa, depende su vida y su influencia sobre quienes le rodean.

¿Sabe usted pensar? ¿Cómo se prepara usted para pensar? ¿Qué garantías o siquiera probabilidades favorables le da usted a su pensamiento? Estas son preguntas que sorprenderían a muchos, a los más de nuestros lectores, y sin embargo, son perfectamente racionales y justificadas.

Con ira, no se puede pensar. Desvelado uno, o muy triste, o hambriento, o con indigestión, no puede pensar. El obrero, no puede pensar. El que sufre un gran dolor físico o moral, no puede pensar. El único pensamiento que sirve, es el pensamiento sereno, o por lo menos aquel que no está influido por la ofuscación o la pasión.

Decimos, pues, que todo hombre necesita plantearse y contestarse lealmente, esta pregunta: ¿Cómo pienso yo? Y esta otra: ¿cómo haré para pensar bien?

Entre los libros notables que se han escrito acerca del arte de pensar, ninguno iguala, según autoridades eminentes—especialmente entre los filósofos ingleses—, al que escribió el filósofo español Jaime Balmes. Ni por las ideas ni por la forma le ha superado ninguno, si es que alguno le ha igualado. Recordándolo así, nos hemos dicho que sería un gran beneficio para los lectores de nuestro Diario, ponerlos en contacto con ese libro, para que rememoren sus enseñanzas si ya lo conocen, para que las aprendan si aun no las han leído.

El libro en cuestión es un modelo de castellano, y tiene, entre tantas, la ventaja de estar escrito en trozos breves, en pequeñas lecciones que se pueden retener fácilmente, si se estudia una cada día.

Comenzamos ahora la reproducción de este importantísimo libro; y encarecemos a nuestros lectores que lo vean con la mayor atención, pues, en verdad, mucho necesitamos los salvadoreños de aprender a pensar con juicio.

Así comienza el libro:
I
EN QUÉ CONSISTE EL PENSAR BIEN. QUÉ ES LA VERDAD

El pensar bien consiste, o en conocer la verdad, o en dirigir el entendimiento por el camino que conduce a ella. La verdad es la realidad de las cosas. Cuando las conocemos como son en sí, alcanzamos la verdad; de otra suerte, caemos en error. Conociendo que hay Dios, conocemos una verdad, porque realmente Dios existe; conociendo que la variedad de las estaciones depende del sol, conocemos una verdad, porque, en efecto, es así; conociendo que el respeto a los padres, la obediencia a las leyes, la buena fe en los contratos, la fidelidad en los amigos, son virtudes, conocemos la verdad; así como caeríamos en error, pensando que la perfidia, la ingratitud, la injusticia, la destemplanza, son cosas buenas y laudables.

Si desean pensar bien, hemos de procurar conocer la verdad; es decir, la realidad de las cosas. ¿De qué sirve discurrir con sutileza, o con profundidad aparente, si el pensamiento no está conforme con la realidad? Un sencillo labrador, un modesto artesano, que conocen bien los objetos de su profesión, piensan y hablan mejor sobre ellos que un presuntuoso filósofo que, en encumbrados conceptos y altisonantes palabras, quiere darles lecciones sobre lo que no entiende.

DIFERENTES MODOS DE CONOCER LA VERDAD

A veces conocemos la verdad, pero de un modo grosero; la realidad no se presenta a nuestros ojos tal como es, sino con alguna falta, añadidura o mudanza. Si desfila a cierta distancia una columna de hombres, de tal manera que vemos brillar los fusiles, pero sin distinguir los trajes, sabemos que hay gente armada, pero ignoramos si es de paisanos, de tropa o de algún otro cuerpo; el conocimiento es imperfecto, porque nos falta distinguir el uniforme para saber la pertenencia. Mas si por la distancia u otro motivo nos equivocamos y les atribuimos una prenda de vestuario que no llevan, el conocimiento no será perfecto, porque añadiremos lo que en realidad no hay. Por

Meditación sobre las manos de mi amigo

A Rafael Arévalo Martínez, Fraternalmente.

Oh, amigo mío, qué plenitud cuando tus manos, absortas en una amorosa sabiduría de crear, olviden la ciencia de destruir.

Como esos niños apasionados que se apresuran a romper el juguete más amado, así son tus manos. ¡Qué beatitud el día que hayas sabido convertirte!

Y si no, tú, que has ganado la desesperación, no pierdes el santo gozo de las lágrimas. ¡Es tan inefable derramar el bálsamo de nuestro llanto sobre las llagas ajenas!

Oh, la maravilla de una mano tendida, de una mano que ofrenda. Abierta al sol y a los vientos, con esa misma gracia con que el maíz ofrece sus gránulas mazoreas.... ¡Si no conocieran sus instintos de presa, bajarían los pájaros a posarse en ella!

Pero hay algo aún más maravilloso, infinitamente más maravilloso: ¡Ver una mano que implora y que es colmada!

Estuve una vez ante una vieja cisterna en abandono. Junto al brocal yacía un balde inútil, comido por el orín, que fue como una mano prodiga para calmar la sed. ¿Te imaginas, oh amigo, la tortura de la cisterna estéril, la desolación de sus entrañas vacías frente al jardín marchito por la sequía y la horizontal calcinada por el sol?

Todos tenemos un tesoro para otorgar. El pordiosero encontrará siempre otro más pobre a quien enriquecer. Por eso el último entre los últimos, el más pobre entre los pobres, es el que atesoró sólo para sí, el que no supo nunca del excelso gozo de dar....

La riqueza, sea espiritual o material, es sólo: capacidad de dar. Es más rico el que más da que el que más guarda.

Oh, amigo mío, ¡qué preciosa cosa es la vida! Extrae tu alma de tí como de un pozo, y riégala con tus propias manos por los campos yertos, por los caminos tristes de la tierra.... Piensa, ¡qué preciosa cosa es la vida!

JULIO ENRIQUE AVILA.

Marzo 31-1928.

Los Robos en los Trenes norteamericanos

WASHINGTON.—En vista de los frecuentes robos en los trenes, el director general de Comunicaciones ha decidido pedir al Congreso que vote una ley que condene a pena de muerte a los ladrones de trenes, de probada reincidencia, y a cadena perpetua a los que delincan por primera vez.

Si tomamos una cosa por otra, como, por ejemplo, si creemos que son blancas unas vueltas que en realidad son amarillas, *mudamos* lo que hay, pues hacemos de ello una cosa diferente.

Cuando conocemos perfectamente la verdad, nuestro entendimiento se parece a un espejo en el cual vemos retratados con toda fidelidad los objetos como son en sí; cuando caemos en error, se asemeja a uno de aquellos vidrios de ilusión que nos presentan lo que realmente no existe; pero, cuando conocemos la verdad a medias, podría compararse a un espejo mal colocado, o colocado en tal disposición, que, si bien nos muestra objetos reales, sin embargo, nos los ofrece demudados, alterando los tamaños y figuras.

VENTANA SE BRE

rid de par en p la una, y que la luz esre. cosa más maravillosa a luz? Para qué este de la ventana era. Esta ventana se abre, que la luz cumplsu no: iluminar. lo ahoguéis la lúpalemines—solía girar—, antes bien, podta para que alcan a». Y esta venta, el celemin bibo, aba la luz, y los ue ella se encontran tan asfiados. Ha una mano que lara, y la mano ha hoy. Ya teuemota la ventana, de r ar, hacia el panoraa vida. Qué más? una ventana abier, enerlo todo. Es ten luz, el cielo azul, itaña, el pájaro o la y el rumoroso m. no. Y es teuer el que juega en el jard fuente que irisa s as, y la brisa que be flores, y la marip, reposa en la flor. er la noche callada, a Venus y Orión, iz del Sur y la Vía L. Es tener apresad, nuestro oído que se a todos los ritmos: des latido cadencioso y l que sorprendió Pitá en las estrellas reir, hasta el monoco to del grillo. Es ten de la luz del Sol, ha ucién, resplandor de uede ra. ¡Feliz del q día sentarse l umbr: una ventan ara escrutal. Vidal

« « «
¡Qué éxtasis de marav, qué embriaguez del e, ritu, qué vibración la de, mal!
Esta emoción nueva que tradujo en un verso, en acorde en o un matiz, me dió el pájaro mañanero e pasó por mi ventana. ta alegría que me revis- que me hace jovial y e contagia; este optimis- que me hace ascender ios, me lo dió el Sol e esta mañana entró re- ando en mi ventana. Es- pensamiento sereno, es- minuto de criterio claro, lo dió la montaña que e de mi ventana, y la ta alegría que me revis- buja y el gorgorito en mi garganta se in- da, y la inquietud que is ojos se refleja, me rieron el niño, la flor, atana y la mariposa jardín que desde mi na se divisan.
lo yo soy un trasunto maravillosa venta- Mi alegría y mi tris- ni cólera y mi seren- ienen de allí. Segú panorama que desde rciba, así saldrá mi a, recia o dulce, o serena. Hoy abierta mi ventana el panorama de la Mis ojos atisban III. ¡Loda la ven- e así se abre a mis mbrados!

QUINTO CASO.

Carta de Haya-Delatorre para Froylán Turcios

México, D. F. 5 de febrero de 1928.

Señor don Froylán Turcios,

Taguicigalpa Honduras. Querido señor Turcios:

Los peruanos desterrados por la tiranía yankófila de don Augusto Leguía, quien va poniendo a nuestro país en la ruta de la indignidad y del desastre que ha seguido el monstruoso Adolfo Díaz en Nicaragua, tenemos por qué considerar nuestra la causa de Nicaragua, y por qué seguir las incidencias de su lucha contra el imperialismo, con la ansiedad de quienes asisten a la disputa por algo propio. Leguía prepara para el Perú una situación como la de Nicaragua. La tragedia puede ser más grande, pero será la misma. El primer anuncio de ella ha sido la moción intervencionista de Víctor Mantúa, nuestro Chocano de la diplomacia, ante el VI Congreso Panamericano de la Habana. Mantúa llevaba el cargo de conseguir la legalización de la intervención militar norteamericana en nuestro país, para el día muy próximo en que estalle la revolución antiimperialista que el pueblo peruano tendrá que llevar a la victoria defendiendo su libertad y su soberanía.

Pero del mismo modo que consideramos, nosotros los peruanos proscritos, por haber protestado contra la entrega del Perú al imperialismo, que la causa de la libertad de nuestro país es la causa de la libertad de América, creemos también que en la lucha heroica del pueblo de Nicaragua contra sus invasores, se está defendiendo un principio sagrado que no sólo incumbe a Nicaragua sino a toda nuestra América. El pueblo de Nicaragua y Sandino, su jefe, son los

campeones actuales de nuestros veinte pueblos amenazados.

Soldados como somos del APRA, hemos seguido desde el primer momento las incidencias de la lucha; pero creyendo que era necesario dar a nuestra adhesión mayor realidad, los desterrados del Perú por nuestras campañas antiimperialistas, hemos resuelto ofrecer al General Sandino, por el digno intermedio de Ud. nuestra contribución de sangre, ofreciendo nuestros servicios incondicionalmente y poniéndonos a las órdenes del Ejército Libertador nicaragüense para luchar en sus filas.

Esta oferta, sin reservas, de nuestros servicios, no había sido formulada antes, porque había deseado consultarla a todos los compañeros antiimperialistas peruanos, que sufren exilio en varios países de América y Europa; pero informado de su unánime determinación de ofrecer sus servicios a la causa de Nicaragua, cumplo con el deber, como representante de ellos, de transmitir en su nombre y en el mío propio, este formal ofrecimiento de nuestra más decidida contribución. Somos jóvenes y somos fuertes, y nos anima sobre todas las cosas la profunda convicción de que Nicaragua está defendiendo a la América Latina, y que nadie en ella puede ser indiferente a esta lucha.

Va, con mi saludo más cordial, la súplica de transmitir al General Sandino nuestro mensaje, y los mejores votos por q' la causa de Nicaragua resulte victoriosa en nombre de la libertad de nuestros pueblos.

En nombre de los desterrados antiimperialistas peruanos,

Haya-Delatorre.

El Arbol Nacional Se encomia en Honduras a nuestro país

Se ha propuesto en la Asamblea Nacional, que se tenga y declare como árbol simbólico de El Salvador el *Balsamo*. No nos parece bien; el balsamo es un árbol grande, fuerte y bello y muy útil, pero no resiste la comparación con otros, que le igualan o le superan en todo. Y luego, tiene un inconveniente grave, cual es el de ser un árbol apartado, lejano, que solo nace y vive fácilmente en una estrecha región del País: en la Costa del Balsamo.

Si un día los alemanes llegan a extraer el balsamo sintético, sacándolo del alquitrán, del zinc, de las viejas botas del Kaiser o del salchichón de carne de caballo, entonces nuestro Balsamo perdería su relativa utilidad comercial de ahora, que es lo que principalmente le amerita.

Sobre esto del árbol que ha de servirnos de símbolo, hay pendiente una encuesta (horrible palabra) o consulta, que todavía no ha sido agotada. Miguel Angel Espino propuso que fuera el Amate, alivio del caminante, casa del indio, refrigerio de los que sufren fatiga o calor. Nosotros proponemos el Conacaste, superior a todos según lo intentaremos demostrar en un próximo artículo.

Y habrá que oír muchas opiniones sobre el asunto, pues no es cosa para tratarla de ligero. Nuestros colegas harían muy bien si lo estudiaran, ahora que no hay tema de más actualidad y sensibilidad. Ahora que no se puede hablar contra los Americanos, ni en favor de Sandino, ni contra el funesto pensamiento de un nuevo Empréstito, vendría perfectamente ocuparse de cuál debe ser el Arbol Nacional, símbolo de nuestra vida de ayer, de hoy y de mañana.

Un nuevo edificio para la Universidad

El Rector de la Universidad Nacional, Dr. Emeterio Oscar Salazar, tiene el proyecto en introducir reformas sustanciales en los planes de estudio en nuestro primer centro educativo.

También se propone el señor Rector dotar a la Universidad de un nuevo edificio que responda en todo a las exigencias modernas.

El viejo edificio será abandonado, y se levantará al Norte del Hospital Rosalce. Los planos respectivos serán elaborados por el Director General de Obras Públicas, Ingeniero don Daniel C. Domínguez.

Se Reorganiza la Junta de Vigilancia de Bancos

La Junta de Vigilancia de Bancos ha sido reorganizada, por acuerdo ministerial, de la manera siguiente:

Miembros de Elección:
Don Roberto Aguilar Trigueros,
Don Salvador Gallegos Rosales y
Dr. Arturo Ramón Avila.

Miembros Natos:
El Contador Mayor de la República,
El Tesorero General de la República, y
El Director General y Fiscal de Contribuciones Indirectas.

El doctor don Ramón López Jiménez ha radicado su residencia en París.

Se encomia en Honduras a nuestro país

La Ceiba, Honduras, abril 26. —El servicio informativo telegráfico de El Salvador hace buen uso de su amplia franquicia, comunicando diariamente noticias de interés público, reflejo inequívoco de tranquilidad y prosperidad en aquel país. De Honduras, a excepción de restringidas 50 palabras de prensa independiente, sólo nos llegan reflejos de discordia y ambición por medio de engorrosos circulares políticas de algunos diputados.

La campaña electoral en Honduras

Teguicigalpa, abril 26. —El domingo último verificáronse importantes y numerosísimas reuniones pro-candidatura Ochoa Velásquez, en Ocotepeque, Comayagüita, Siguatepeque y otros lugares del país. En todas ellas, muchos exnacionistas, protestaron públicamente de dicho partido, incorporándose a las pujantes filas del liberalismo. Asimismo en dichas sesiones, fué aclamado calorosamente el general José María Reina, como futuro candidato a la Vice-Presidencia del partido liberal. En León y Chinandega la emigración hondureña, compacta, ha proclamado la misma fórmula Ochoa Velásquez-Reina. Publicóse la proclamación que el 15 de los corrientes hicieron los correligionarios de Tegucigalpa a favor de nuestro candidato, respaldada por más de mil cuatrocientas firmas.

La Ceiba, Honduras, abril 25. —En la edición de ayer de este diario se publica el fotograbado del Presidente Paz Barahona, haciendo apreciaciones razonables acerca de su actuación gubernativa. Lamentamos que la prensa apasionada trate sin miramiento y rencorosamente a la Compañía Cuyamel sin debido análisis de motivos. Habiendo aumentado

la producción de la fruta en la zona Aguán, hará llegar dos vapores semanales la compañía Standard.

San Vicente preparase para una gran festividad

San Vicente, abril 26. —Las diferentes comisiones nombradas para el Turno Pro-Torre que se verificará el próximo domingo, atánanse para que dicho Turno rinda los mejores resultados. Será una verdadera feria en que nuestra sociedad gozará de diversas y honrosas diversiones. Principió sus labores con entusiasmo el Comité Pro-Sandinista.

Una gran fábrica de hielo en Chinameca

San Miguel, abril 26. —En Chirilagua ha dejado de existir doña Mauricia Barrios de Mendoza. Los vecinos de Gotera y La Unión desean ser visitados por el Presidente, doctor Romero Bosque, en ocasión a su visita a esta ciudad. En Chinameca están insallando una máquina de hielo de gran capacidad. Dejó de existir en Chinameca doña Juana V. de Gómez.

Atención, lector

Aunque esta edición de «PATRIA» aparece numerada con el número 1º, téngase presente que sólo se trata de un NÚMERO —PROSPECTO, y que la suscripción comienza en realidad, el martes próximo, 1º de mayo.

Cablegramas le última hora

Idres, abril 26. —El C. Winston Churchill y sena la Cámara de los Comunes cuarto presupuesto. Calcula los gastos de la guerra en 806,195,000 libras esterlinas, y las entradas en 812,700,000; quedando un excedente de 6,302,000. Dicho C. declaró que las economías del Gobierno, que mejoraron del año anterior, han resultado en un ahorro de más de 100,000 libras esterlinas por los diferentes Departamentos. Falleció el conde Wrangell.

Las grandes vuelos. Itzbergen, 26. —Wilkinson está preparando una nueva nave aérea en la zona antártica. Copenhague, 26. —Wilkinson informa el «Svenka Dagbladet», dijo en Green Harbor que no pasó por el Polo Norte, sino a través de la región por las tierras de Groenlandia.

Correo aéreo E.E. UU. Washington, 26. —I. Coolidge propuso una emisión suplementar de 10,000 dólares para la emisión aérea de la moneda extranjera y para el financiamiento de una ruta aérea de San Juan a Santo Domingo y Puerto Rico.

Los reyes italianos. Roma, 26. —Regresaron los reyes italianos. Fueron ovacionados. Príncipe de la Corona. El rey ha concedido meses de licencia al Coronel El Salvador en San Francisco, California, doctor Federico dice.

Nuevo Director de Contribuciones Directas

Por acuerdo del Ministerio de Hacienda, expedido ayer, ha sido nombrado el doctor Héctor David Castro Director General de Contribuciones Directas, en sustitución del doctor don David Rosales hijo, que ha sido electo, por la Asamblea Nacional, para que ocupe el cargo de Presidente del Tribunal Superior de Cuentas.

Las Reformas a la Ley de Impuestos sobre la Alcabala y de Sucesiones

La Asamblea Nacional Legislativa pidió informe a la Corte Suprema de Justicia sobre el proyecto enviado por el Ministerio de Hacienda, reformando las leyes de impuesto sobre alcabala y de Sucesión y Testamentaria.

La Corte de Justicia ha emitido ya su dictamen, el cual es favorable.

DR. MANUEL VIDAL
CIRUJANO DENTISTA
Atiende todos los ramos de su profesión.
Para DENTADURAS ARTIFICIALES, se compromete a devolver su valor si no satisface al cliente su trabajo.
HORAS: de 1 a 6 p. m.
DIRECCION: 6ª Calle Oriente N° 15.
(Frente el Gimnasio Nacional).

Siempre que Puesa Tome :-: CERVEZA :-:
La bebida sabrosa, refrescante y nutritiva.
Sabrosa: por su exquisito sabor y su aroma.
Refrescante: Por el gas carbónico natural que contiene.
Nutritiva: Por ser hecha de cebada y más alimenticios que los cereales.
No hay un tiempo marcado para tomar cerveza; a todas horas, en todas las estaciones, haga frío o calor es simplemente DEBIDA.
Nosotros le ofrecemos cuatro clases, todas buenas, para complacer los gustos más exigentes.
Cervecería la Constancia
Plantas en San Ana y San Salvador